
COMUNE DI CASTELDACCIA 
C I T T A' M E T R O P O L I T A N A DI P A L E R M O 

DELIBERAZIONE COPIA DEL CONSIGLIO COMUNALE 

N. 31 del Registro 

Data 03.07.2023 

OGGETTO: Surroga Consiglieri Comunali dimissioni e giuramento 
Consiglieri Comunali subentranti 

L'anno duemilaventitré il giorno tre del mese di Luglio alle ore 18,30 presso la sede municipale del 

complesso immobiliare Torre Duca di Salaparuta, a seguito di invito diramato dal Presidente del 

Consiglio Comunale in data 27.06.2023 con prot. n° 11260, si è riunito il Consiglio Comunale in 

sessione ordinaria ed in seduta pubblica aperta ritualmente notificato a tutti i Consiglieri Comunali. 

CONSIGLIERI Presenti CONSIGLIERI Presenti 

1) Di Salvo Maria Giuseppa 9) Ingenio Carlo 

2) Piazza Giuseppe 10) Di Giacinto Giuseppe 

3) Russo Roberto 11) Guzzo Mariano 

4) Fricano Rosario Giuseppe 12) Pinella Giuseppe 

5) Manzella Salvatore 13) Amato Antonino 

6) Canale Giuseppe 14) La Spisa Angela Maria 

7) Guttilla Franco 15) Russo Paola 

8) Manzella Anna Maria 16) Liga Nunzia 

Assegnati n° 16 In Carica n° 16 Assenti n° / / / / Presenti n° 16 

Assume la presidenza il Dr. Russo Roberto nella sua qualità di Presidente del Consiglio Comunale 

Partecipa in qualità di Segretario la Dott.ssa La Barbera Paolina 

Ai sensi dell'art. 184, ultimo comma, dell'O.R.EE.LL. vengono designati tre scrutatori nelle persone 

dei Consiglieri: Guttilla Franco, Manzella Anna Maria e Liga Nunzia. 

IL CONSIGLIO C O M U N AL E 

Visto che, ai sensi dell'art. 53 della Legge 8 Giugno 1990, n. 142, recepito dalla L.R. n°48/91, sulla 

proposta di deliberazione in oggetto hanno espresso: 
- il responsabile del servizio interessato, per la regolarità tecnica, parere� -- --

- il responsabile di Ragioneria, per la regolarità contabile, parere __ _ 



Sono presenti in rappresentanza dell'Amministrazione Comunale il Sindaco on.le Giovanni Di 

Giacinto e tutti gli Assessori Comunali. 

Vista la proposta di deliberazione del Responsabile dell'Area I, allegata alla presente sotto 

la lettera A) per costituirne parte integrante e sostanziale, munita del parere di regolarità tecnica; 

Visto il verbale di adunanza dei Presidenti di seggio di tutte le sezioni elettorali del 

Comune di Casteldaccia in data 30 maggio 2023 dal quale risulta la proclamazione degli eletti 

nelle consultazioni elettorali del 28 e 29 maggio 2023; 

Visto il verbale del Consiglio Comunale n. 21 del 12 giugno 2023 relativo a "Giuramento 

Consiglieri neo eletti. Insediamento Consiglio Comunale"; 

Vista la L. R. 26 agosto 1992 n° 7 e successive modificazioni; 

Visto l'art. 45, comma 1 ° del T.U.E.L.; 

Vista la L. R. 6 marzo 1986 n° 9, così come modificato dalla L.R. 1.9.93 n° 26; 

Visti gli artt. 8 e 9 dello Statuto Comunale; 

Vista la Circolare dell'Assessorato Regionale della Famiglia, delle Politiche Sociali e delle 
Autonomie Locali n° 06 del 18 maggio 2023; 

Visto l'art. 31 della Legge 8 Giugno 1990 n° 142 recepito dalla L.R. 48/91; 

Visto l'O.R.EE.LL.; 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

Illustra la proposta del Responsabile della I Area di Attività, relativa a "Surroga Consiglieri 
Comunali dimissionari e giuramento dei Consiglieri Comunali subentranti", allegata al presente 
atto sotto la lett. A), per costituirne parte integrante e sostanziale. 

Quindi, invita i Consiglieri subentranti Di Giacinto Giuseppe e Guzzo Mariano, nell'ordine, 
a prestare giuramento secondo la formula prescritta dall'art. 45 dell'O.R.EE.LL.. 

I processi verbali di giuramento vengono allegati al presente atto sotto le lettere B) e C) per 
costituirne parte integrante e sostanziale. 

Concluse le operazioni di giuramento, intervengono nell'ordine, i Consiglieri subentranti, 
Di Giacinto Giuseppe e Guzzo Mariano, ed inoltre i Consiglieri Fricano Rosario Giuseppe e Amato 
Antonino. 

La trascrizione degli interventi, registrati a mezzo magnetofono, effettuata dalla dipendente addetta al 
servizio, è riportata nel documento che si allega al presente atto sotto la lett. D) per costituirne parte integrante e 
sostanziale. 



COMUNE DI CASTELDACCIA 
(Provincia di Palermo) 

Proposta di deliberazione Giunta Comunale 

OGGETTO: Surroga Consiglieri Comunali dimissionari e giuramento Consiglieri 
Comunali subentranti 

Parere di regolarità tecnica favorevole 

Parere di regolarità contabile. Non necessita. 

� 7 GIU, 2023 
dalla sede municipale lì, _________ _ 

,,., ,. , ,_ ·-'•-� -� ... /1(4-.RESf;,< ' LE DEL SERVI 
'{,,. -:: . , .;t""..s : 

\ ': · • :, _Rag. Riccar 
\ '._-:._ ;'--·�-�:�:.. 

<�,,;,.�-:� 

IO ECONOMICO FINANZIARIO 

ngiovanni_ 



Il Ses ta·u Cc:na:.ale-, Responsabile dell'Area I, sottopone al Consiglio Comunale la 
seguente proposta di deliberazione: 

Premesso che nella seduta del Consiglio Comunale del 12 giugno 2023 si è insediato il 
Consiglio Comunale, eletto a seguito delle elezioni amministrative del 28 e 29 maggio 2023, ed 
hanno prestato giuramento tutti i Consiglieri Comunali, giusta deliberazione consiliare n. 21/2023, 
esecutiva; 

Considerato che con nota prot. n° 10288 del 13.06.2023 il Consigliere Comunale Tomesello 
Maria, appartenente al gruppo consiliare "Per Casteldaccia" ha rassegnato le proprie dimissioni 
dalla carica di Consigliere; 

Che con nota prot. n° 10289 del 13.06.2023 il Consigliere Comunale La Monica Maria, 
appartenente anch'essa al gruppo consiliare "Per Casteldaccia" ha rassegnato le proprie 
dimissioni dalla carica di Consigliere; 

Che pertanto necessita procedere alla surroga dei suddetti Consiglieri Comunali 
dimissionari; 

Vista la L. R. 6 marzo 1986 n° 9, così come modificato dalla L.R. 1.9.93 n° 26; 

Vista la L. R. 26 agosto 1992 n° 7 e successive modificazioni; 

Visto l'art. 31 della Legge 8 Giugno 1990 n° 142 recepito dalla L.R. 48/91; 

Visto l'art. 45, comma 1°, del T.U.E.L. approvato con D.Lgs 18 agosto 2000 n° 267; 

Vista l'art. 9 dello Statuto Comunale; 

Vista la Circolare dell'Assessorato Regionale Autonomie Locali e della Funzione Pubblica 
Dipartimento Autonomie Locali n° 06 del 18 maggio 2023; 

Visto l'O.R.EE.LL.; 

Visto il verbale redatto dai Presidenti di seggio di tutte le sezioni elettorali, riguardante le 
consultazioni elettorali del 28 e 29 maggio 2023; 

Rilevato che i Sigg. Di Giacinto Giuseppe e Guzzo Mariano sono i candidati che seguono 
immediatamente l'ultimo eletto, come numero di preferenze dei candidati nella lista n° 1, avente il 
contrassegno "Per Casteldaccia Di Giacinto Sindaco", alla quale appartengono i Consiglieri 
dimissionari (rispettivamente con n° 322 voti di preferenza il primo e n. 316 voti di preferenza il 
secondo); 

Per i motivi sopra esposti; 

PROPONE 

Di procedere alla surroga dei Consiglieri Comunali dimissionari Tomasello Maria e La 
Monica Maria, con i Consiglieri subentranti • • cinto Giuseppe e Guzzo Mariano, che 
dovranno prestare ambedue giuramento secon 

O 
�- prescritta dall'art. 45 dell'O.R.EE.LL., 

così come riportato nell'allegato verbale di pr • iqne ai gi11 amento. 

\\t,".'�1 j; Respo sabile de ea I 
?b.. t.ti1. ,,.. "' ,., Il Se etario m 

'·ì'.�'iA.l)l!'"\.� 
Dr. ·n 



-

COMUNE DI CASTELDACCIA (CIITA' METROPOLITANA DI PALERMO) 
Processo verbale di prestazione di giuramento 

Da parte del Consigliere Comunale Sig. Di Giacinto Giuseppe 
L'anno duemilaventitrè addì �� del mese di f "-v1,·o alle ore ( �, I o, nel luogo 
dell' adunanza consiliare del Comune, davanti al Consiglio Comunale, il Sig. Di Giacinto 
Giuseppe risultato eletto Consigliere Comunale per la lista n° 1, nelle consultazioni elettorali 
del 28 e 29 Maggio 2023, ha prestato giuramento, ai sensi dell'art. 45 dell' O.R.EE.LL., nei 
seguenti termini: 

"Giuro di adempiere le mie funzioni con scrupolo e coscienza nell'interesse del 

Comune ed in armonia agli interessi della Repubblica e della Regione". 

del che si dà atto col presente processo verbale, previa lettura e conferma, viene come 
appresso sottoscritto. 

--- ?
?"' 



COMUNE DI CASTELDACCIA 
(CIITA' METROPOLITANA DI PALERMO) 

Processo verbale di prestazione di giuramento 

Da parte del Consigliere Comunale Sig. Guzzo Mariano 
L'anno duemilaventitrè addì � del mese di R<A.�,'O alle ore [ �. ) Lnel luogo 
dell' adunanza consiliare del Comune, davanti al Consiglio Comunale, il Sig. Guzzo Mariano 
risultato eletto Consigliere Comunale per la lista n° 1, nelle consultazioni elettorali del 28 e 29 
Maggio 2023, ha prestato giuramento, ai sensi dell'art. 45 dell' O.R.EE.LL., nei seguenti 
termini: 

"Giuro di adempiere le mie funzioni con scrupolo e coscienza nell'interesse del 

Comune ed in armonia agli interessi della Repubblica e della Regione". 

del che si dà atto col presente processo verbale, previa lettura e conferma, viene come 
appresso sottoscritto. 

unale a2.J Il Presidente 
�k� 



ALLEGATOD) 

Trascrizione degli interventi registrati nella seduta del 03 luglio 2023 durante la discussione 
dell'argomento posto al n. 4 dell'o.d.g. riguardante: "Surroga Consiglieri Comunali 
dimissionari e giuramento del Consiglieri subentranti". 
II Presidente del Consiglio Comunale Russo Roberto: dà lettura della proposta del Responsabile 
del!' Area JA Dott.ssa La Barbera Paolina relativa a "Surroga Consiglieri Comunali dimissionari e 
giuramento dei Consiglieri Comunali subentranti". 
Il Consigliere Comunale Di Giacinto Giuseppe: gentile Presidente del Consiglio, gentile 
Segretaria, onorevole Sindaco, ... Giunta, Consiglieri tutti, signore e signori del pubblico. E' per me 
un onore iniziare il mio percorso istituzionale dal Consiglio Comunale della mia città, Casteldaccia. 
Quando si ama qualcuno, si desidera sempre il bene e lo sviluppo di quella persona, lo stesso dicasi 
per la grande famiglia di Casteldaccia, una famiglia che di certo presenta ... diverse e con idee 
diverse, come del resto avviene in tutte le famiglie, l'obiettivo comune, ad ogni modo, deve essere il 
miglioramento continuo, partendo dal dialogo costruttivo, e sottolineo costruttivo, nell'ottica di 
perseguire il bene pubblico. Scrive Gianrico Carofiglio, che in nessun altro sistema di governo le 
parole sono importanti, come in democrazia, la democrazia è discussione e ragionamento comune, si 
fonda sulla circolazione delle opinioni e delle convenzioni e, come osserva Zagrebelsky, lo strumento 
privilegiato di questa circolazione sono le parole. Parliamo, confrontiamoci con modi, ma sia chiaro, 
sempre per il bene esclusivo del nostro paese. In questa famiglia comunale tutti i figli, maggioranza 
e minoranza, potranno e dovranno dire la loro, fermo restando l'Amministrazione, secondo il criterio 
della diligenza del buon padre di famiglia. Alla doverosa formalità del giuramento di oggi, segue il 
mio percorso politico pienamente inserito nel programma di questa maggioranza, alla quale manifesto 
la mia piena e solida fiducia che trae origine nella campagna elettorale da poco conclusa e che ruota 
intorno alle politiche giovanili, dello spettacolo, della cultura, del turismo e dello sport. Il mio primo 
impegno per questa collettività sarà dunque profuso per dar vita ad un nuovo regolamento istitutivo 
delle consulte comunali già vive in veste di bozza, è pronto per essere sottoposto alla competente 
costituenda Commissione Consiliare e dunque a questo illustre Consiglio. Mi è d'obbligo ringraziare 
i miei 322 elettori che mi hanno sostenuto con un voto, nonché i tanti cittadini che, pur non avendomi 
votato hanno manifestato il loro rammarico per la mia mancata elezione, ... superata con la surroga 
di oggi. Ringrazio mio padre, mia madre e mio nonno, che hanno impiegato tutta le loro forze nella 
campagna elettorale, sforzo e interesse che è percepito come un grande atto di amore nei miei 
confronti. Ringrazio la mia ragazza Cristina, che è stata sempre fiera di me, così come io lo sono di 
lei, che mi ha supportato pazientemente in questi mesi, ringrazio per ultimo, ma non per importanza 
il professore Trombetta che mi ha guidato anche in questa occasione da zio e maestro, rivolgo a questa 
colorata compagine consiliare un sincero augurio di buon lavoro, certo che tanto riusciremo a fare nei 
prossimi mesi. Grazie per l'attenzione. 
Il Consigliere Comunale Guzzo Mariano: buonasera a tutti, non mi era mai capitato, sono un 
surrogato. Volevo esprimere intanto un doveroso e giusto e sentito sentimento di ringraziamento 
verso gli elettori che hanno permesso la mia presenza in questo Consiglio Comunale. E' stata una 
campagna elettorale, devo dire per me abbastanza complicata, ma che ho vissuto con grande spirito 
di squadra che mi porta oggi a condividere un percorso che vede soggetti che hanno con me lavorato 
per questo obiettivo fare delle scelte che sono a garanzia del gruppo perché preferisco rimarcare e 
continuare a sostenere che il gruppo è quello che ti consente di poter ottenere gli obiettivi di potere, 
lavorare in armonia, a prescindere dalle posizioni che tu diciamo assumi quello che ti permette di 
poter mettere a disposizione le competenze che ognuno di noi ha per potere governare questo paese, 
perché ... che ho fatto il 26 maggio a mezzanotte è stata quella che mi ha portato a seguire poi gli 
eventi con una grandissima serenità. La campagna elettorale è finita il giorno 26, ancora 
probabilmente qualcuno questo non lo ha ben chiaro, oggi siamo in una fase diversa, bisogna lavorare 
tutti assieme per poter garantire a questo paese una governabilità, siamo tutti portatori, sicuramente, 
di idee, di posizioni che nascono dall'attaccamento che noi abbiamo per questo territorio, perché è 



chiaro che anche coloro i quali siedono nei banchi della minoranza hanno per questo paese lo stesso 
amore che ha ogni cittadino e lo stesso amore che ha ogni Consigliere Comunale di maggioranza, 
così come il nostro Sindaco, così come gli Assessori che sono stati nominati, così come i funzionari 
che oggi lavorano in questo territorio e si sentono parte integrante di questa collettività. Bisogna 
mettere da parte quelli che sono i personalismi, quelli che sono a volte anche le ambizioni personali, 
non perdendo di vista quello che è il bene comune, il bene comune è quello che ha bisogno del 
supporto di tutti, ha bisogno del contributo di tutti e solo così noi possiamo garantire questo paese, 
governandolo, dimostrando di avere la maturità per poterlo governare, avere la capacità di assumere 
le responsabilità, di fare delle scelte, a volte anche dolorose, ma che hanno un obiettivo che non può 
essere diverso, deve essere l'unico sentire il sentimento comune. Grazie Sindaco per avere reso questa 
compagine elettorale, oggi una squadra, una squadra che avrà sicuramente da lavorare assieme a lei, 
perché bisogna dare a questo territorio la certezza di non avere commesso un errore, noi dobbiamo 
lavorare per potere ancora, diciamo, aumentare quello che è il bisogno di questa cittadinanza, ad avere 
noi come riferimento, dobbiamo lavorare per potere portare a noi gli elettori che disinteressati alla 
politica per mille ragioni, hanno bisogno di essere coinvolti, quegli elettori che fanno parte di diverse 
categorie, che sono i commercianti che sono le associazioni di categoria e quant'altro, per poter 
sempre di più fare diventare questo paese comunità, grazie. 
Il Consigliere Comunale Fricano Rosario Giuseppe: buonasera a tutti, iniziamo una nuova 
legislatura, intanto volevo fare i complimenti alla Giunta e augurare buon lavoro, mi corre l'obbligo 
anche di fare i complimenti ai neo Consiglieri subentrati, Mariano che ha qualche anno di esperienza, 
quindi ci porterà la saggezza e l'esperienza, appunto. Giuseppe, un giovane molto colto e con una 
voglia rampante di portare avanti nuove idee e nuove innovazioni. Per quanto riguarda il gruppo di 
minoranza, io amo chiamarla minoranza perché opposizione mi sembra un termine un pochettino di 
contrasto. Io obiettivamente ho apprezzato molto la bontà del ragionamento del Capogruppo Pinello, 
stiamo partendo ora, ha detto che vuole collaborare, vuole supportare, vuole dare una mano a ché 
questa squadra possa raggiungere obiettivi positivi, io ci credo, il tempo ci darà ragione o torto, però 
sin da subito non mi sento assolutamente di esprimere pareri, sia essi negativi, o di alzare barricate 
oppure di definirle opposizione, io obiettivamente sono molto fiducioso, perché bene o male li 
conosco un po' tutti e so che amano il paese di Casteldaccia quanto lo amiamo noi, quindi, di fatto, 
so che se collaboriamo possiamo ottenere risultati migliori, più concreti, che sicuramente avranno 
beneficio all'interno della comunità casteldaccese grazie a tutti, una buona serata. 
Il Consigliere Comunale Amato Antonino: una parolina, diciamo per fare gli auguri ai Consiglieri 
e per sottolineare anche l'intervento del Consigliere Fricano, che ha ascoltato evidentemente gli 
interventi con un'ottica diversa, devo dire, di grande maturità, è il Consigliere credo più longevo ed 
esperto di questo Consiglio Comunale, e una parola, voglio spenderla per il giovane Di Giacinto per 
la citazione di Zagrebelsky e di Gianluca Carofiglio, che lasciano sperare tanto bene che possono 
essere anche punti di riferimento per la nostra azione comune che, ribadisco, potrà esserci nella misura 
in cui sarà cercata e voluta anche nei confronti di una opposizione dura e chiara. 



Letto confennato e sottoscritto: 

CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to Di Salvo Maria Giuseppa 

Pubblicazione 
11 sottoscritto Messo Comunale 

ATTESTA 

Che copia della presente delibera è registrata 
al n . _ __ del reg. Albo pretorio on-line 
per rimanervi giorni 15 consecutivi 

Casteldaccia, lì ______ _ 

IL MESSO CILE ____ _ 

IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
F.to Dr. Russo Roberto 

IL SEGRETARIO GENERALE 
F.to Dr.ssa La Barbera Paolina 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

Il sottoscritto Segretario Generale di questo Comune, ai sensi 

dell'art.I I della L.R. 3.12.1991,N.44 

A T T E S T A  

E' stata affissa all'Albo pretorio on-line 

il giorno _ __ _ _ _  _ 

per rimanervi 15 giorni consecutivi (art.11-1 ° comma L.R.44). 

Casteldaccia li, _ _ _ _ _ _  _ 

11 Segretario Generale 

F.to La Barbera Paolina 

11 sottoscritto Segretario Generale di questo Comune, sulla base degli atti di ufficio, ai sensi della L. R. 
3.12.1991, N.44 e successive modifiche ed integrazioni 

A T T E S T A  

[ ] Che ai sensi della L.R. 44/9 1 e successive modifiche ed integrazioni la presente deliberazione è divenuta esecutiva 

il giorno ------ - - perché decorsi giorni I O dalla pubblicazione e che non sono state prodotte 
opposizioni contro di essa. 

JYl LA PRESENTE DELIBERAZIONE E' STATA DICHIARATA IMMEDIATAMENTE ESECUTIVA 

Al SENSI DEL Dee. LEG.VO 267/2000 PARERE C.G.A n. 52 dell'l I febbraio 1971 

Lì,,�0,__3--'L=UG.cc_, -'--20--"--23'--

La presente copia è conforme all'originale 

IL SEGRETARIO GENERALE 

F.to La Barbera Paolina 


